

## Presseeinladung

Caritasverband der Erzdiözese München  
und Freising e.V.

### Integration auf bayerisch

#### Caritas lädt zur Podiumsdiskussion über das Bayerische Integrationsgesetz

München, 3. Mai 2017. Die Caritas-Akademie der Nationen lädt am **Dienstag, den 16. Mai, von 18.00 bis 20.30 Uhr**, zur Podiumsdiskussion „Integration auf bayerisch. Die Auswirkungen des Bayerischen Integrationsgesetzes auf das gesellschaftliche Miteinander“ **ins DGB-Haus, Schwantalerstraße 64, 80336 München** ein. Nach der Eröffnung durch Caritas-Vorstand Georg Falterbaum stellt Bettina Nickel, Juristin und stellvertretende Leiterin des Katholischen Büros Bayern, „kritische Anmerkungen zum Bayerischen Integrationsgesetz“ vor.

Anschließend diskutieren auf dem Podium:

- Kerstin Schreyer, Integrationsbeauftragte der Bayerischen Staatsregierung
- Rudolf Stummvoll, Leiter des Amtes für Wohnen und Migration, Landeshauptstadt München
- Prof. Stephan Lessenich, Institut für Soziologie, Ludwig-Maximilians-Universität München
- Prof. Stefan Rappenglück, Vorsitzender des Sachausschusses Flucht und Asyl des Diözesanrats der Katholiken
- Norbert J. Huber, Geschäftsführer der Caritas-Zentren München Stadt/Land, Sprecher der Arbeitsgemeinschaft der freien Wohlfahrtspflege München

Anschließend gibt es für das Publikum Gelegenheit für Anmerkungen und Fragen. Beim get together können sich Interessierte auszutauschen und die Ausstellung „Zusammen sind wir Heimat“ anschauen. Zum gleichnamigen Jahresthema des Deutschen Caritasverbands zeigt sie gelingende Begegnungen zwischen Menschen verschiedener Kulturen und in verschiedenen Lebenssituationen. Der Caritasverband der Erzdiözese München und Freising setzt sich mit seinen Angeboten und Diensten für gelingende Integration ein.

Der Fachbereich Integration der Caritas München bietet Flüchtlingen und Migrantinnen mit Angeboten zu Beratung, Betreuung oder Begleitung Hilfe für das Zurechtfinden in einem für sie fremden Land. Er leistet damit einen großen Beitrag zu Integration und zum friedlichen Zusammenleben der Münchner Stadtbevölkerung. Die Caritas-Akademie der Nationen bringt mit ihren Bildungsangeboten und Veranstaltungsformaten Menschen aus unterschiedlichen Kulturen zusammen, trägt zum Abbau von Vorurteilen bei und öffnet neue Horizonte und Perspektiven. Diese zielen auf Begegnung, Austausch und Dialog zwischen Kulturen, Ethnien und Religionen. Weitere Informationen unter [www.caritas-nah-am-naechsten.de/Beratungsstellen/Akademie-Der-Nationen/default.aspx](http://www.caritas-nah-am-naechsten.de/Beratungsstellen/Akademie-Der-Nationen/default.aspx) (md)

**Journalist/innen sind zur Podiumsdiskussion herzlich eingeladen. Anmeldung bei [pressestelle@caritasmuenchen.de](mailto:pressestelle@caritasmuenchen.de). Wir vermitteln gerne Gesprächspartner vorab.**

#### Pressestelle

Leitung: Adelheid Utters-Adam  
Referentinnen: Marion Müller-Ranetsberger  
Manuela Dillmeier  
Valentina-Anna Rätz

Telefon: (089) 55 169 228  
Telefax: (089) 55 169 577  
[pressestelle@caritasmuenchen.de](mailto:pressestelle@caritasmuenchen.de)

Hirtenstr. 4  
80335 München  
[www.caritas-nah-am-naechsten.de](http://www.caritas-nah-am-naechsten.de)

